
Protokoll der 181. Vorstandssitzung des Georg-Elias-Müller-Instituts für Psychologie am 

17.10.2018 

Anwesend: Brinkmann, Brockmeyer, Bryant (Protokoll), Hagmayer, Hallmann, Hill, Penke, 

Rakoczy (Vorsitz), Schacht, Schulz-Hardt, Sedlmair, Treffenstädt, Valuch, Waldmann, Wesser, 

Zörner 

Der Vorstand ist beschlussfähig. 

TOP   1:  Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 

TOP   2:  Verabschiedung des Protokolls vom 13.6.18 

Das Protokoll vom 13.6.18 wird ohne Änderungen verabschiedet. 

TOP   3: Mitteilungen des GD 

 Der Exzellenzcluster Primate Cognition, an dem das Institut maßgeblich beteiligt war, ist 

nicht bewilligt worden. Da nur einer der Anträge der Universität genehmigt wurde, ist auch 

kein Antrag auf Exzellenzstatus möglich. 

 Fr. Schneider hat ihr Amt als Gleichstellungsbeauftragte zum 30.9. niedergelegt. H. Rakoczy 

bedankt sich im Namen des Vorstands für die geleistete Arbeit. 

 Beim MWK sind wieder Anträge für innovative Lehr- und Lernkonzepte möglich. Nähere 

Infos dazu hat Fr. Brinkmann. 

 Bis zum 21.12. können wieder Großgeräte angemeldet werden. (BBB-Fehlanzeige) 

 DSGVO und das Verbandbuch: Die Aufbewahrung in den Erste-Hilfe-Kästen ist nicht mehr 

mit der DSGVO vereinbar, Lösungsvorschlag soll lt. Newletter der Abteilung 

Sicherheitswesen und Umweltschutz die Benennung einer Person (ggf. Vertretung) sein, die 

das Buch unter Verschluss aufbewahrt. 

 Für die Hochschulwahlen im Wintersemester 2018/19 werden Wahlkoordinierende gesucht. 

Interessenten können sich bei Fr. Bryant melden (Deadline 9.11.18) 

 Am 7.11.18 findet der diesjährige Tag der Lehre statt, für den man sich ab sofort anmelden 

kann. 

TOP   4: Mitteilungen aus Studienausschuss/Finanzausschuss/Prüfungskommission 

Studienausschuss 

 Keine Meldungen 

Finanzausschuss  

 Der Finanzausschuss beschäftigt sich momentan mit der langfristigen Koordinierung der 

Abteilungsbudgets, es gibt aber noch keine konkreten Vorschläge. 

 H. Rakoczy dankt Ralf Mayrhofer im Namen des Vorstand für seine langjährige 

Unterstützung. 

Prüfungskommission 

 Keine Meldungen 



TOP   5: Verbreitung Vorstandsprotokolle  

 Der Mittelbau bittet um die Genehmigung die Kurzversion der Vorstandsprotokolle in einem 

geschützten Bereich der Homepage für die Mitarbeiter zugänglich zu machen. Damit ist auch 

eine zusätzliche Archivierungsfunktion gegeben. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen (3 Profs), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

TOP   6: SQM-Lehre im SoSe2019 (Tischvorlage im Anhang) 

 H. Hagmayer erläutert anhand der Tischvorlage, wie die zusätzliche Kapazität eingesetzt 

wird und wie diese im Modulverzeichnis verankert werden kann. Die formale Einbettung ist 

bereits mit Fr. Brinkmann abgeklärt. 

 Die Verteilung der Hochschulpaktmittel bleibt unverändert bestehen. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen (3 Profs), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

TOP   7: Antrag auf Forschungsfreisemester im SoSe2019 (Tischvorlage im Anhang) 

 Es handelt sich um einen Standardantrag. Die Lehre soll durch Lukas Thürmer abgedeckt 

werden, entweder über Lehraufträge oder über eine Zwischenfinanzierung. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen (3 Profs), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

TOP   8: Reaktion auf Rundschreiben zur Sommerhitze (Tischvorlage im Anhang) 

 Im angehängten Rundschreiben werden Verhaltensrichtlinien vorgegeben, die nur in Teilen 

umsetzbar sind. Daher soll in einem Brief (Mattler) eine Erklärung dazu abgegeben werden. 

 Der Brief sollte folgende Stichpunkte enthalten: 

o Vorliegende Messwerte aus einzelnen Büros 

o Anbringung von Außenjalousien in Bereichen, wo es möglich ist (Kostenübernahme?) 

o Anschaffung von Klimaanlagen 

o Hinweis, dass Ausgleich über Gleitzeit bei langen Hitzeperioden unzumutbar ist 

o Genehmigung an Abteilungsleiter, da wo es  möglich ist, Homeoffice anzuordnen 

TOP   9: Brandschutz (Tischvorlage im Anhang) 

 Wie schon vor geraumer Zeit angekündigt, sollen nun endlich die Lehrgänge für die 

Brandschutzhelfer/innen stattfinden (Termine sollen mit Fr. Zier abgesprochen werden). Die 

Ausbildung dauert ca. 3 Stunden, muss alle 3-5 Jahre wiederholt werden und kostet 24 Euro 

pro Person. Diese sollen aus Leitung und Verwaltung finanziert werden. 

 Pro Abteilung gibt es eine/n Brandschutzhelfer/in, für das TBZ wird noch jemand benötigt. 

TOP 10: Personalia (seit der letzten Vorstandssitzung) 

 Hier nicht aufgeführt 

TOP 11: Verschiedenes 

 Die Institutsordnung wurde inzwischen verabschiedet. Da in der neuen Ordnung 4 statt 

bisher 3 Professor/innen im Vorstand vorgesehen sind, muss der Vorstand bei der nächsten 

Institutsversammlung neu gewählt werden. 



 Nachdem die Kapazität im Bachelor angewachsen ist, fehlen im PC-Pool nun 2 Laptops. Die 

Abteilung Schulz-Hardt mustert gerade einige Geräte aus, diese sollten dafür geeignet sein 

(kann mit der AGT geklärt werden). 

 Fr. Sedlmair ist nunmehr die einzige Gleichstellungsbeauftragte direkt im Institut, daher ist 

der Arbeitsaufwand immens. Sie wirbt deshalb dafür sich für das Amt zu melden. Angehörige 

aller Statusgruppen können kandidieren, es dürfen auch gern Männer sein. 

 


